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SAMEDI 26 AVRIL 2025
8h15 > 8h45 Petit déjeuner
•  Réception et accueil des congressistes (retrait des 

dossiers et badges), pointage.

9h00  Ouverture du Congrès
•  Accueil par Bernard BROUSSE, Président de l’ADSB 

ENGHIEN-LES-BAINS
•  Accueil par Stéphane LECOMTE, Président départemental 

du VAL-D’OISE 
•  Allocution de Marie-Christine CAVECCHI, Présidente du 

Conseil Départemental du Val-d'Oise
•  Allocution d’ouverture de Patrice MANFREDI, Maire Adjoint 

d’ENGHIEN-LES-BAINS, délégué aux associations
•  Ouverture du 19ème Congrès par le Président Régional 

Claude BERNARD
•  Assemblée Générale
•  Rapport d’activité par le Secrétaire Régional, Daniel 

LASSIAILLE - discussion et vote
•  Rapport financier du Trésorier Régional Stéphane LECOMTE 

sur les comptes de l’exercice clos
•  Rapport des vérificateurs aux comptes par Nadine GLOAGEN
•  Vote du rapport financier, approbation des comptes 2024 

et quitus au Trésorier
•  Affectation du résultat 2024 

Vote du budget prévisionnel de l’exercice suivant
•  Vote du quitus à la gestion du conseil d’administration pour 

l’année écoulée
•  Ratification des mandats des administrateurs 
•  Élection de la partie renouvelable des vérificateurs aux comptes

11h00  Pause
11h15  Rapport moral  

par le Président Régional, Claude BERNARD  
Clôture de l’AG

11h30  Intervenants 

SALLE DES FÊTES  
ENGHIEN-LES-BAINS (95880)  

PROGRAMME

19E CONGRÈS RÉGIONAL D’ÎLE-DE-FRANCE

12h30  Déjeuner (sur place)
14h30 Intervenants
•  Mme Christine LARRIEU, témoignage sur les maladies 

dégénératives rares
•  M. Bernard BIRONNEAU, Secrétaire Fédéral

17h00  Conseil d’Administration
•  Élection du bureau
•  Transfert siège social du Comité Régional

19h30 Repas et soirée festive

DIMANCHE 27 AVRIL 2025
9h00 Petit déjeuner
9h30  Reprise des travaux
•  Intervention du nouveau ou nouvelle Président(e)
•  Présentation du bureau

9h45  Rapport des Commissions
10h30  Intervenants ou forum
11h30  Remise des distinctions
12h00 Clôture du Congrès
•  Clôture par Patrice MANFREDI, Maire Adjoint d’ENGHIEN-

LES-BAINS et Bernard BROUSSE, Président de l’ADSB 
 d’ENGHIEN-LES-BAINS

•  Verre de l’Amitié  offert par l'ADSB d'Enghien-Les-Bains et 
l'UD 95

13h00  Repas de clôture
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LE MOT DU MAIRE
Philippe SUEUR 
Maire d’Enghien-Les-Bains
1er Vice-Président du Département du Val d’Oise

LE MOT DU PRÉSIDENT
Jacques ALLEGRA
Président de la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole

Chers Amis d’Île-de-France,
Nous avons débuté une nouvelle année, je dirais même l’année avec un 
grand A. 
2025 marque la mise en œuvre de ce pourquoi nous nous sommes 
 battus : l’ambition PLASMA.
Après de nombreuses années de discussions et d’interrogations, le cap 
est fixé. Par paliers successifs, le France doit être en mesure de collecter 
1.4 millions de litres de plasma en 2028. Cet objectif ne nous étonnera 
pas, car nous l’avions déjà évoqué en 2020 à la stupeur de tous.
En 2025, notre partenaire l’EFS devra collecter 916 000 litres de plasma. 
L’état, afin d’accompagner l’opérateur public, a porté le tarif de cession 
du litre de plasma issu d’aphérèse de 120 à 140 euros le litre, avec un 
engagement de le porter à 160 euros le litre si l’objectif de 916 000 litres 
collectés en 2025 est atteint. 
Ensemble il est vital qu’il soit atteint :
• Vital afin que les patients disposent des médicaments dont ils ont be-
soin sans qu’ils soient contingentés.
• Vital dans le cadre de notre volonté de souveraineté sanitaire.
• Vital afin de préserver et promouvoir notre modèle éthique, car si 
nous échouons, les laboratoires privés, adeptes du profit, ne manqueront 
pas de proposer leurs solutions basées sur l’exploitation des populations 
les plus précaires.
Chacun l’aura compris, l’heure est à la mobilisation. Plus d’état d’âme, 
mais de l’action, de l’audace et surtout la diffusion d’une large informa-
tion sur l’importance du plasma auprès de nos concitoyens.

Le don du sang, un acte en apparence simple, mais 
d’une portée immense, qui sauve des vies chaque 

jour ! 

À Enghien-Les-Bains, nous sommes fiers de compter 
parmi nous des citoyens engagés et responsables qui 
participent activement à cette noble cause.

La ville est heureuse d’accueillir les 25 et 26 avril pro-
chains, dans la Salle des Fêtes, le Congrès Régional des 
Donneurs de sang. Cet événement, symbole de généro-
sité et de solidarité, nous offre l’occasion de rendre 
hommage au courage discret des donneurs, ainsi qu’au 
dévouement sans faille des bénévoles. Je tiens d’ailleurs 
à les remercier sincèrement et chaleureusement et à 
encourager chacun à accomplir ce geste vital.   

La solidarité et l’entraide sont, pour Enghien-Les-
Bains, deux préoccupations majeures, que nous culti-
vons chaque jour et la santé reste une priorité constante.

Bon congrès à toutes et tous !

Dans ce schéma, chers bénévoles d’Île-de-France votre rôle est capital. 1ère région de France du fait de sa population, votre territoire est 
déterminant. Je suis convaincu que vous répondrez présent.
Dans cette bataille, vous n’êtes pas seuls. D’ores et déjà votre Fédération a initié un certain nombre d’actions :
•  Une large diffusion du numéro 120 du DSB qui contient un dossier sur le plasma, afin de donner à chacun les éléments de langage sur 

le sujet.
•  En mars, une campagne digitale d’explication et de sensibilisation à destination de tous.
•  La réalisation d’un kakémono, que vous devriez recevoir pour la JMDS.
Cependant, cette attention portée sur le plasma ne doit pas nous faire oublier les traditionnelles collectes de sang. Nous devons nous 
rappeler que les patients ont besoin tous les jours de 10 000 poches de sang et qu’il est de notre responsabilité d’accompagner l’EFS afin 
qu’ils en disposent.
Pour terminer, après de nombreuses années d’absence, nous avons retrouvé un groupe jeune au sein de notre Fédération. C’est la bonne 
nouvelle, qui nous permet de voir l’avenir de la FFDSB avec espoir. Comme ils l’ont déjà imaginé, les membres de ce groupe souhaitent 
un ruissellement de leur initiative à travers l’ensemble de nos structures. Accompagnons-les et donnons-nous les moyens afin que cha-
cune de nos régions, mais également nos départements, voit naître un groupe jeune.
Prochainement, vous allez avoir votre Congrès Régional, je suis convaincu, comme à l’accoutumée qu’il sera une réussite. Il sera un lieu 
de partage et le creuset de belles initiatives. 
À vous chers amis d’Île-de-France, je vous souhaite tout le succès que vous méritez et me réjouis de vous retrouver au plus vite.
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Claude BERNARD
Président du Comité Régional d’Île-de-France  

ÉDITO

Stéphane LECOMTE
Président de l’UD 95  

Bienvenue à Enghien-Les-Bains pour le Congrès Régional 
des Donneurs de Sang d’Île-de- France.

C’est avec joie que l’Amicale d’Enghien et environs, ainsi 
que le bureau du département du Val-d’Oise vous accueillent 
dans cette belle ville autour de son lac et son casino.

L’UD 95 est composée de 6 amicales, principalement basées 
dans le sud du département, elles collaborent avec l’EFS de 
Pontoise.

Je vous souhaite à toutes et à tous un bon Congrès Régional 
et d’échanges autour du sang.

MOT DE BIENVENUE

2024, année à oublier dans la mesure du possible, tant les évènements 
et les rapports avec l’EFS IDF ont été calamiteux. 

Pourtant un début d’année sans problème jusqu’à notre Assemblée 
Générale à Marly-le-Roi, où tous les espoirs étaient permis.

En cette année 2025, comme en 2023 c’est le Val-d’Oise qui accueille le 19ème Congrès du Comité 

Régional IDF.

Il aurait dû se tenir en Seine-et-Marne à MEAUX, mais des soucis de compréhension avec les services de 
la ville de Meaux ont eu raison de l’organisation.

Assemblée Générale très conviviale, tout en étant studieuse. Sans 
oublier l’hommage rendu à notre amie Hélène. Encore un grand 
merci à Patrice et Annie pour leur accueil.

2024, c’est aussi le Congrès Fédéral à BOURG-EN-BRESSE où l’Île-
de-France était représentée par cinquante congressistes. Là aussi, 
bonne participation des bénévoles franciliens dans les échanges.

Et puis, ce fut juin 2024 et les rapports entre le CR IDF et l’EFS IDF 
qui s’assombrissent, bloquant le fonctionnement et les investissements 
du Comité Régional. Il faudra attendre fin décembre pour que la 
situation se débloque et que je finisse par privilégier l’intérêt général 
et accepter le chantage « signer ou rien ». 

Cela a permis de débloquer les investissements que nous avions 
prévus et de se pencher vers l’avenir, lequel pourrait être chargé.

Mise en place de commissions et formations, réimpression du livret 
scolaire, participation à l’achat de mascotte par département, 
élaboration d’un roll-up sur la collecte de plasma, sans oublier de 
faire vivre notre site internet, voici quelques pistes et les idées 
nouvelles seront les bienvenues.

Quelques changements aussi dans l’organisation de notre Congrès 
Régional, le samedi après-midi, au lieu des commissions habituelles 
nous recevrons des intervenants et nous échangerons avec eux sur les 
sujets évoqués.

Comme vous le voyez, nous avons du travail sans oublier la promotion 
de la collecte de plasma.

Mesdames, Messieurs les Bénévoles, présidents d’ADSB, présidents 
d’UD, AI et GN, administratrices et administrateurs du CR IDF, 
soyez remerciés pour le travail que vous accomplissez chaque jour, 
afin que le Don de Sang à la française « bénévole, anonyme et gratuit » 
reste notre priorité.

Sang francilien-avr.indd   5Sang francilien-avr.indd   5 03/04/2025   07:3703/04/2025   07:37



6

ENGHIEN-LES-BAINS, LE BIEN-ÊTRE À LA SOURCE

Unique station thermale d’Île-de-France, Enghien-Les-Bains se 
distingue par son implication en faveur du bien-être et de la 

santé. Située à seulement 11 km de Paris, la station de tourisme 
classée conjugue de nombreux atouts, soins thermaux, cadre natu-
rel apaisant, notamment autour de son lac et infrastructures de 
qualité, attirant chaque année plus de 5 millions de visiteurs.

ENTRE HISTOIRE ET MODERNITÉ
L’histoire d’Enghien-Les-Bains est intimement liée à ses eaux 
sulfurées bienfaisantes, découvertes en 1766 et rapidement 
exploitées pour leurs propriétés curatives. Dès le XIXe siècle, la 
station thermale devient un lieu prisé, attirant une clientèle 
prestigieuse et contribuant à son essor. Le développement du 
chemin de fer en 1846 puis la création de la commune en 1850 
marquent le début de son rayonnement.
Aujourd’hui, Enghien-les-Bains poursuit cette tradition d’excellence 
en alliant patrimoine, innovation et dynamisme économique. Avec 
un statut de ville créative Unesco depuis plus de 10 ans, elle est 
leader international sur le registre des arts numériques, représenté 
par son Centre des arts. Son casino, le premier de France, joue un 
rôle clé dans le financement des équipements municipaux, 
garantissant un cadre de vie attractif et serein pour ses habitants. Le 
théâtre du Casino affiche une programmation traditionnelle 
(humour, théâtre, danse, opéra…).

UNE VILLE TOURNÉE VERS LA SANTÉ 
Les Thermes d’Enghien-Les-Bains sont reconnus pour les vertus 
thérapeutiques de son eau sulfurée, une ressource naturelle aux 
bienfaits avérés pour le traitement des affections ORL et 
respiratoires. Les installations disposent de nombreux postes de 
soins, d’espaces de détente ainsi qu’un espace consacré aux soins 
esthétiques. Dans le même bâtiment, le Spark, plus grand espace 
bien-être d’Île-de-France, comprend 2 bassins, deux saunas, deux 
hammams, des salles de sport et des équipements de balnéothérapie.
Au-delà de ses infrastructures thermales, Enghien-Les-Bains 
accueille de très nombreux professionnels de santé et met un point 
d’honneur à favoriser une vie active et équilibrée, entre promenades 
le long du lac, espaces verts aménagés et activités sportives 
accessibles à tous.

ENGHIEN-LES-BAINS, 
UN PEU D'HISTOIRE
 
Service communication,  
ville d'Enghien-les-Bains (95880)
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Tout au long de l’année, événements, ateliers, expositions et conférences viennent enrichir le quotidien des Enghiennois et de ses 
visiteurs, renforçant ainsi les liens sociaux et l’accès à de bonnes pratiques pour la santé et l’épanouissement personnel.
Entre tradition thermale, nature préservée, dynamisme urbain et innovation culturelle, Enghien-Les-Bains incarne une ville où 
l’on vient pour se soigner, se ressourcer, se divertir et s’épanouir en y trouvant le bien-être à la source.

UN ENGAGEMENT SOLIDAIRE 
Avec près de 200 associations 
engagées autour du bien-être, 
du sport, de la culture, ou de la 
solidarité, la ville cultive un 
véritable esprit de partage et 
d’entraide. 
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Jean-Philippe PLANÇON
Directeur de l’AFNP 

www.neuropathies-peripheriques.org

jean-philippe.plancon@ 
neuropathies-peripheriques.org

DON DE PLASMA : L’HEURE DE LA MOBILISATION

La filière plasma française constitue un enjeu majeur pour de 
nombreux patients, en particulier pour toutes celles et ceux qui 
vivent avec une neuropathie périphérique inflammatoire 
dysimmune et qui bénéficient de médicaments dérivés du plasma, 
notamment d’immunoglobulines polyvalentes issues de don de 
plasma et de sang total, pour rester autonome.

Les pénuries en médicaments dérivés du plasma que subissent la 
France et plus largement l’Europe, depuis des décennies, imposent 
un effort important de collecte de plasma de la part de tous les états 
de la zone UE (à minima) pour participer à combler un manque 
d’environ 5 millions de litres de plasma à l’échelle des 27 pays 
membres. L’hexagone ne doit pas faire exception.

Le rapport du comité Consultatif National d’Éthique (CCNE), 
adopté en comité plénier le 19 décembre 2024, analyse en 
profondeur la filière plasma en France et les défis qu’elle rencontre 
dans un contexte de demande croissante en médicaments dérivés 
du plasma et de dépendance accrue aux importations (notamment 
des USA). Il met en lumière plusieurs enjeux majeurs :

Dysfonctionnements du système

L’architecture actuelle, marquée par l’articulation entre 
l’Établissement français du sang (EFS) et le Laboratoire français du 
fractionnement et des biotechnologies (LFB), montre des tensions 
entre intérêts publics et industriels. Ce système, basé sur le don 
gratuit et anonyme, peine à renouveler sa base de donneurs et à 
augmenter les collectes, notamment par rapport aux pratiques 
étrangères où le don est rémunéré/compensé.

Notons à cet égard la revalorisation de la dotation de l’EFS par 
l’assurance maladie à hauteur de 110 millions d’euros pour l’année 
2025. Ceci devant permettre d’investir davantage dans la collecte 
de plasma par aphérèse, pour atteindre un objectif de collecte de 
1,4 millions de litres en 2028 contre environ 900 000 litres 
actuellement

Enjeux éthiques et le principe de gratuité 

Le rapport du CCNE rappelle également que le don de plasma doit 
rester un acte volontaire, fondé sur l’altruisme et la non-
commercialisation du corps humain. Toutefois, il apparaît 
nécessaire de repenser certains aspects pratiques – comme la 

Jean-Philippe PLANÇON, Président de l’Association 
Française contre les Neuropathies Périphériques (AFNP) 

analyse le récent rapport du comité Consultatif National 
d’Éthique (CCNE) dédié au Don de plasma et aux 
médicaments dérivés du plasma en période de pénurie.

compensation financière limitée (neutralité financière) – sans pour 
autant compromettre la tradition du don gratuit.

L’AFNP est extrêmement attentive au principe de non-
marchandisation du corps humain mais rappelle que les contraintes 
liées au don de plasma sont réelles notamment en termes de durée 
(env.1h30 pour donner son plasma) et souvent d’accès lorsqu’il s’agit 
de se rendre dans un centre spécifiquement dédié à la plasmaphérèse.

La transposition en droit interne du règlement européen SoHO 
(Substances of Human Origin) qui se fera en 2027 devra être très 
claire sur la question de la neutralité financière. Donner ne doit rien 
couter à celui ou celle qui fait preuve de générosité !
Nous attendons d’ailleurs de l’EFS un positionnement précis sur le sujet.

Impact sur les patients 

Les patients, pour lesquels l’accès aux médicaments dérivés du 
plasma est souvent vital, sont particulièrement affectés par ces 
dysfonctionnements. Le rapport souligne d’ailleurs que les ruptures 
ou les retards dans l’approvisionnement peuvent entraîner des 
pertes de chances majeures, des retards de traitement, et contraindre 
les équipes médicales à opérer des choix thérapeutiques difficiles.

Des représentants d’usagers et associations de patients (dont l’AFNP) 
ont été auditionnés sur ces points. Ils ont exprimé leurs inquiétudes 
face aux risques sanitaires et à l’insécurité d’accès aux traitements 
essentiels.

Les patients qui vivent avec une neuropathie inflammatoire-
dysimmune refusent une fatalité qui n’en est pas une et doivent 
pouvoir accéder au meilleur traitement possible. Il est plus que 
temps de faire de la santé des plus fragiles une priorité dénuée de 
dogmatisme, tout en continuant d’imposer une protection sans 
faille des donneurs, sans lesquels rien n’est possible !

Recommandations pour améliorer la filière

Pour répondre à ces défis, le CCNE propose cinq recommandations 
principales :
1.  Une communication transparente auprès du grand public pour 

valoriser le don de plasma et renforcer l’engagement citoyen.
2.  L’optimisation de la filière (organisation, accès, modèle 

économique) avec une implication renforcée des pouvoirs 
publics.

3.  Le respect strict du principe de neutralité financière afin d’éviter 
toute incitation à la marchandisation.

4.  La reconnaissance de l’engagement des donneurs, en particulier 
ceux de plasma, par des mesures non financières.

5.  Un encadrement rigoureux de la prescription des médicaments 
dérivés du plasma pour garantir leur usage optimal et sécuriser 
l’accès des patients.

En définitive

Le rapport plaide pour une refonte pragmatique de la filière plasma, 
qui concilie la nécessité d’un approvisionnement suffisant pour 
sauver des vies et le maintien d’un cadre éthique fondé sur la gratuité 
du don, tout en intégrant pleinement les préoccupations des 
patients.
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Au sein de l’AFNP, le document du CCNE a été plutôt favorablement 
accueilli même s’il nous paraît indispensable de rappeler que la 
notion de « filière plasma » devrait être présentée comme une 
articulation conjointe des acteurs publics et privés qui, ensemble 
permettent de répondre aux besoins pluriels des patients dépendant 
des médicaments dérivés du plasma.

S’interroge-t-on en France sur l’intérêt et l’importance de la 
médecine libérale, des hôpitaux/cliniques privés ou encore de 
structures comme les laboratoires de biologie ou d’imagerie privés 
dans la participation à la santé publique ?

A titre d’exemple 100% des patients traités à l’aide 
d’immunoglobulines polyvalentes injectées par voie sous-cutanée le 
sont grâce à des industriels issus du secteur privé. C’est la réalité !

Alors, oui, il faut renforcer la collecte du plasma et son 
fractionnement par nos acteurs nationaux ce qui sécurise une 
partie du marché national sur certains produits. Mais la notion 

même d’autosuffisance ne doit se 
concevoir qu’à travers un modèle 
pluriel d’acteurs et à l’échelon 
supranational. C’est finalement notre 
capacité collective à fixer un cadre 
règlementaire incitatif et adapté, qui a 
minima garantira aux malades 
européens donc français un accès non 
restreint et durable aux médicaments 
dérivés du plasma.

Jean-Philippe PLANÇON 
Président de l’AFNP
MeMbre fondateur european patient organisation for dysiMMune and 
inflaMMatory neuropathies (epodin)

LE PLASMA,  
UN ENJEU DE SOUVERAINETÉ SANITAIRE EUROPÉEN

Les besoins mondiaux en plasma sont en forte hausse. Aujourd’hui 
dépendante d'autres pays pour la fabrication des Médicaments 
Dérivés du Plasma, la France doit retrouver une souveraineté 
sanitaire pour garantir les besoins des malades et préserver 
l’Ethique du don bénévole.

Si le don de sang est déjà familier à nos concitoyens, le don de 
plasma l'est beaucoup moins.

Qu’est-ce que le plasma ?

Le plasma est le liquide dans lequel circulent les cellules sanguines. 
Il est composé de 90 % d'eau et de 7 à 9 % de protéines utilisées 
pour la fabrication des Médicaments Dérivés du Plasma (MDP).

Il peut être collecté lors d’un don de sang total ou lors d’un don 
spécifique de plasma, on dit alors que c’est un don par aphérèse.

Le plasma a deux usages :

•  Il peut être transfusé en tant que tel dans des situations 
d’hémorragies massives ou des échanges plasmatiques 
(vascularites, greffes hépatiques…)

•  Il peut servir à produire des MDP, comme les immunoglobulines, 
l’albumine et les facteurs de coagulation, pour les malades 
souffrant de déficit immunitaire, de maladies inflammatoires ou 
dysimmunitaires, d’hémophilie…

Quels sont les besoins en immunoglobulines  
pour les patients français ?

En France, les besoins en immunoglobines sont de 11 tonnes par an, 
ce qui nécessite de fractionner près de 2,6 millions de litres de plasma.

Par exemple :

•  Un adulte de 75 kg ayant une maladie auto-immune et systémique 
aura besoin de 150 g d’immunoglobulines par mois, soit 35 litres 
de plasma, soit 47 dons de plasma par aphérèse ou 140 dons de 
sang total.

•  Un adulte de 75 kg ayant un déficit immunitaire primitif aura besoin 
de 60 g d’immunoglobines par mois, soit 14 litres de plasma, soit 19 
dons de plasma par aphérèse ou 56 dons de sang total.

La filière du plasma en France

La filière française de prélèvement du plasma est structurée au sein 
de l’EFS (Etablissement Français du Sang) et celle de la fabrication 
des MDP l’est au sein du LFB (Laboratoire français du 
Fractionnement et des Biotechnologies).

Actuellement, la quantité de plasma collectée en France n’est pas 
suffisante pour couvrir les besoins principalement en 
immunoglobuline de ses malades soignés par les Médicaments 
Dérivés du Plasma, ce qui fait qu’elle est dépendante du plasma 
étranger obtenu auprès de donneurs rémunérés. 65 % des MDP 
français sont fabriqués à partir du plasma collecté aux USA, où le 
donneur peut donner jusqu’à 102 fois par an, moyennant 
rémunération, ce qui, à notre avis, met sa santé en péril.

Le don de plasma

En France, la collecte de plasma ne peut se faire actuellement qu’en 
Maison Du Don (MDD), bien que nos territoires n’en soient pas 
tous pourvus, et l'accès au don de plasma est difficile dans certaines 
régions. Les dons de sang total contribuent toutefois à la collecte de 
plasma puisqu’une poche de sang contient 55 % de plasma, soit 
presque 300 ml.

La collecte de plasma par sang total représente 2/3 de la collecte 
totale de plasma, le tiers restant provenant de la collecte par aphérèse.

En France, le plasma peut être donné 24 fois par an. La moyenne 
nationale étant de moins de 3 dons annuels, si nous augmentions ne 
serait-ce que d’un don par an, peut-être pourrions-nous tendre vers 
une moindre dépendance vis-à-vis des USA ?

La FFDSB compte sur vous, bénévoles des ADSB, pour relever ce 
défi en incitant les donneurs à donner leur plasma, comme vous 
savez déjà le faire pour le sang total, chacun avec les moyens dont il 
dispose.

Rappel : pour être candidat au don de plasma, il faut être âgé de plus 
de 18 ans, avoir moins de 65 ans et peser plus de 55 kg.
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EFS - VILLES 
LABELLISÉES 2024

Argent
• Montgeron, 91

Or
• Arnouville, 95

• Chanteloup-en-Brie, 77
• Chennevières-s/Marne, 94

• Chevilly-Larue, 94
• Enghien-Les-Bains, 95

• Fontenay-aux-Roses, 92
• Gargenville, 78

• Kremlin-Bicêtre, 94
• L’Isle Adam, 95

• Le Plessis-Trévise, 94
• Leuville-sur-Orge, 91

• Livry-Gargan, 93
• Lognes, 77

• Marolles-en-Hurepoix, 91
• Maule, 78

• Montfermeil, 93
• Morangis, 91

• Moussy-le-Neuf, 77
• Nangis, 77

• Neauphle-le-Château, 78
• Neuilly-sur-Marne, 93

• Noisy-le-Roi, 78
• Orgeval, 78

• Orly, 94
• Paray-Vieille-Poste, 91

• Paris 17e, 75
• Rosny-sous-Bois, 93
• Saint-Cyr-l’École, 78

• Saint-Prix, 95
• Savigny-sur-Orge, 91

Pour rappel, les critères ne pourront être validés que si les actions ont effectivement été menées au cours de l’année 
2024, sauf exception laissée à l’appréciation du jury.

1. Mise à disposition de façon pérenne de salle(s) pour l’organisation de collecte(s) : 50 points

2.  Mise en œuvre de conditions facilitant l’organisation de la collecte (éléments de confort)  :  
50 points répartis ainsi :

• Accessibilité/situation géographique de la collecte au sein de la commune : 5 points 
• Espaces facilitant le parcours des donneurs : 10 points
• Chauffage, climatisation : 15 points
• Emplacement pour les camions de l’EFS : 10 points
• Places de parking pour les donneurs : 10 points

3.  Contribution à l’amélioration de la collation : 40 points répartis ainsi :
• Collation complète lors de plusieurs collectes : 30 points  
• Collation complète lors d’une collecte : 20 points  
• Collation partielle (hors subvention à l’association pour le don de sang bénévole) lors de plusieurs collectes : 10 points  
• Collation partielle (hors subvention à l’association pour le don de sang bénévole) lors d’une collecte : 10 points

4.  Autorisation du personnel de la Collectivité à donner son sang sur son temps de travail : 15 points

5.  Organisation de collecte(s) le week-end : 15 points attribuables

6.  Communication interne auprès du personnel de la Collectivité sur les collectes organisées 
dans la Collectivité, ou dans une Collectivité voisine, information sur le don de sang en général 
(sensibilisation du personnel de la Collectivité à l’importance du don de sang) : 15 points

7.  Relais des informations de la collecte (annonce date collecte, remerciements donneurs) sur tous 
les supports possibles : c répartis ainsi :

• Panneaux d’affichage numériques (panneaux urbains électroniques, affichage dynamique dans les sites…) :  
10 points  
• Panneaux d’affichage : 10 points  
• Autres (journal municipal, site internet, réseaux sociaux, brochures, application mobile…) : 10 points

8.  Relais des communiqués de presse : 10 points

9.  Relais des campagnes de communication de l’EFS (Noël…) : 10 points

10.  Valorisation du label COMMUNE DONNEUR (uniquement pour les Collectivités détenant le 
label) : 10 points

11.  Communication auprès des administrés de la Collectivité sur les collectes des Collectivités 
voisines : 30 points répartis ainsi :

• Panneaux d’affichage numériques (panneaux urbains électroniques, affichage dynamique dans les sites…) : 10 points  
• Panneaux d’affichage : 10 points  
• Autres (journal municipal, site internet, réseaux sociaux, brochures, application mobile…) : 10 points

12.  Autorisation donnée à l’EFS de diffuser des messages sonores : 10 points

13.  Publication dans les supports de la Collectivité de communications de fond sur le don de 
sang (articles, vidéos) : 15 points

14.  Autorisation, par le biais d’une convention conclue avec l’EFS et/ou une association pour 
le don de sang bénévole, de déployer des outils de communication dans la Collectivité 
(banderoles, totems…) : 25 points

15.  Création, réalisation et/ou financement de supports (banderoles, affiches, …) : 30 points

16.  Action(s) de sensibilisation du don de sang auprès des administrés de la Collectivité (enfants, 
sportifs, tous publics…) : 30 points

17.  Autres actions d’information et de communication à l’initiative de la Collectivité hors 
subvention (action à valoriser dans le cadre du prix spécial du jury du label  : prix de 
l’innovation, de la solidarité, de la mobilisation…) : 30 points

18.  Prêt de salle pour une assemblée générale du Comité régional ou de l’une des associations 
qu’il regroupe : 15 points

19.  Prêt de salle pour congrès (hors subvention) : 25 points

20. Verre de l’amitié à l’issue d’une cérémonie de remise de diplômes, ou d’un autre événement 
organisé en l’honneur du don de sang : 25 points

LES CRITÈRES 
LABEL COMMUNE DONNEUR

Pour plus d’informations :  
idfr.bureaudulabel@efs.sante.fr 01 43 90 52 46

Bravo à toutes  
ces communes  

et un grand merci 
pour leur soutien !
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UD 91
Présidente :  Betty LOPES DA SILVA
Tél : 06 34 46 64 28
blootm91@hotmail.com

UNIONS DÉPARTEMENTALES ASSOCIATIONS  
INTERDÉPARTEMENTALES

RÉGION ÎLE-DE-FRANCE
Président :  Claude BERNARD
Tél. : 06 84 34 41 15
beraga@orange.fr

UD 75
Présidente : Colette BARRAULT
Tél : 06 62 89 50 26
ud75paris.dondesang@gmail.com

AÉROPORTS DE PARIS
Président :  Daniel BERTONE
Tél. : 06 14 13 83 51
daniel.bertone@adp.fr

RATP
Présidente :  Muriel MICHAUT-TELLIEZ
Tél. : 01 58 78 18 59
assadsb@ratp.fr

Coordination IDF (SNCF)
Président :  Stéphane VARDON
Tél : 06 62 35 91 40
arakneo.sv@gmail.com

UD 77
Président :  Claude BERNARD
Tél. : 06 84 34 41 15
beraga@orange.fr

UD 78
Présidente :  Annie DELATTRE
Tél. : 06 13 16 97 41
delattrenini@orange.fr

UD 93
Président :  Roland MERET
Tél. : 06 77 04 02 23
rolandmeret@yahoo.fr

UD 94
Présidente :  Laura LECOEUR
Tél. : 06 14 87 06 11
laura.lecoeur@vilogia.fr

UD 95
Président :  Stéphane LECOMTE 
Tél : 06 83 26 05 70
s_lecomte@orange.fr
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COMPTE RENDU DE LA JOURNÉE DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES 
SAMEDI 27 AVRIL 2024 À MARLY-LE-ROI (78160)

Les congressistes ont été accueillis à partir de 9h par les béné-
voles des Yvelines autour d’un agréable petit déjeuner après la 
remise à l’entrée des badges, bons de repas avec menu choisi, 
factures, accompagnés d’un cadeau de bienvenue.

 La réunion débute à 9h30 par les discours d’accueil de Madame 
RAMPAZZO adjointe au maire de Marly-le-Roi, Madame Sté-
phanie THIYÈRE conseillère départementale, Madame Annie 
DELATTRE Présidente de l’UD ADSB 78 et Monsieur Patrice 
RUSS Président de l’Association de Marly-le-Roi, qui nous pré-
sente sa ville avec passion et humour.

Le Président, après avoir remercié la Municipalité, les person-
nalités présentes et les représentants des ADSB demande à 
l’Assemblée d’observer une minute de silence en mémoire de 
tous les disparus et en particulier Marie-Josée NEVEU, Patrice 
BOULAY, Alain LUCAS et Hélène LAURENT, puis déclare 
l’Assemblée Générale ouverte.

La parole est donnée à Monsieur Stéphane NOEL, Directeur 
Général EFS IDF :

  - Remerciements à tous pour l’aide apportée à l’EFS en amont 
et lors des collectes,

  - Présentation des remplaçantes d’Ahmed SLIMANI : Sabine 
CLEOPHAX directrice en charge de la collecte et de la produc-
tion, Laëtitia BOURGEOIS responsable régionale de l’activité 
des collectes et Christine PAGNAC directrice de la communica-
tion avec un rôle renforcé par le départ en retraite de Marie-Josée 
MARTINS,

 - Remplacement de François TOUJAS Président de l’EFS Natio-
nal par Frédéric PACOUD,

 - Situation financière de l’EFS en voie de rééquilibrage grâce à 
une loi de financement de la Sécurité Sociale adoptée au parle-
ment fin 2023 prévoyant une subvention pérenne, permettant 
d’aider aux financements des charges et missions de service 
public,

 - Stocks de sang confortables mais à maintenir, en vue des Jeux 
Olympiques : 8% de prélèvements effectués en plus par rapport 
à l’année précédente,

 - Organisation : Recrutement de personnel,

 - Réouverture du site de Créteil en prélèvements de sang total 
avec prévision de prélèvements par aphérèse prochainement,

 - Ouverture de la Maison du Don de ZOLA près de Beaugre-
nelle (XVème) autour du 15 juillet,

 - Transformation au 2ème trimestre du site en plasma placen-
taire en vue de l’ouverture du site LFB d’ARRAS.

 - Déménagement prévu du site d’EVRY vers l’Hôpital sud fran-
cilien de CORBEIL pour la distribution d’Immuno-Hématolo-
gie et pour l’activité de collectes et la maison du Don dans un 
« Village Santé » proche des moyens de communications et avec 
des facilités de stationnement automobile,

- Création d’un site de prélèvement destiné uniquement au 
plasma,

- Site de prélèvement de plasma envisagé sur MEAUX (en expé-
rimentation selon les résultats de fréquentation),

- Prospection sur le périmètre de LA DÉFENSE en vue de l’ou-
verture d’un site de prélèvement.

La Convention 2024/2027 avec le Comité Régional est en bonne 
voie de concrétisation et devrait être signée prochainement.

Les JMDS se dérouleront sur 4 lieux  : au Philantro-Lab le 
 vendredi 7 juin, au musée d’ORSAY le jeudi 13 juin, à La 
 Philharmonie de PARIS le vendredi 14 juin, au Carrousel du 
Louvre le samedi 15 juin. 

Les bénévoles seront sollicités en temps voulu dès que les besoins 
seront connus. 

Le Marathon du Don, déjà en cours dans plusieurs lieux depuis 
janvier 2024, associe l’EFS avec des fédérations sportives et verra 
son apothéose lors des 4 jours de collectes prévues les 28, 29, 
30 novembre et 1er décembre dans les salons de l’Hôtel de Ville 
de PARIS avec un objectif de mille donneurs par jour de prove-
nance parisienne, essentiellement grâce à une incitation publici-
taire localisée sur PARIS. 

De nombreux bénévoles seront sollicités pour soutenir ces 
 collectes.

Gageons que ce challenge soit tenu.

Durant la période des JO, les collectes devront se faire au plus 
loin des sites sportifs impliqués, pour des raisons de circulation 
des véhicules de l’EFS et d’acheminement des personnels et don-
neurs. L’organisation est calée avec les autorités et le personnel de 
l’EFS est prévu et prévenu pour faire face à tous évènements qui 
pourraient subvenir. 

Après une pause, la parole est donnée au Docteur Mazen 
ELZAABI, Directeur des affaires publiques au LFB qui nous pré-
sente cet établissement avec ses divers sites existants et à venir, à 
l’aide de cartes et divers tableaux et photos.

Le LFB regroupe plus de 2650 collaborateurs dont 1000 en 
France avec des filiales dans divers pays d’Europe, au Mexique 
et aux Etats-Unis.

Chiffre d’affaires réalisé en 2023: 523 millions d’euros dont 60% 
en France et 40% à l’étranger.

Il existe 4 sites en France : LES ULIS et LILLE qui sont complé-
mentaires, le premier traite le plasma et le second fabrique les 
15 médicaments issus du plasma, ALÈS qui était auparavant un 
laboratoire de biotechnologie et qui maintenant travaille à 25% 
pour le LFB et enfin la nouvelle unité d’ARRAS qui, à terme 
emploiera 500 personnes pour fabriquer 3 médicaments dont 
les immunoglobulines. 

Les premiers lots de produits sortiront de cette usine en fin d’an-
née 2024 pour fêter les 30 ans du LFB.

L’objectif de traitement de 1,4 millions litres de plasma ne pour-
ra être réalisé qu’avec l’aide financière de l’État, afin de recruter 
des personnels et avoir le matériel nécessaire pour effectuer les 
prélèvements en aphérèse ; actuellement, l’EFS prélève 800.000 
litres par an.  
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COMPTE RENDU DE LA JOURNÉE DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES 
SAMEDI 27 AVRIL 2024 À MARLY-LE-ROI (78160) Hommage à Mme Hélène LAURENT.

Annie DELATTRE, Présidente de l’UD 78 rend un hommage 
ému à notre amie Hélène, qui a tant œuvrée au sein de l’ANCDB 
et de la CCIF pour promouvoir le Don de Sang.

Une vidéo retrace les meilleurs moments passés avec Hélène lors 
de collectes, de voyages et de sorties qu’elle organisait, jusqu’au 
dernier Congrès Régional dans sa bonne ville de LOUVRES 
dont elle était si fière, à juste titre et qui fut une belle réussite.

Les cendres d’Hélène seront déposées dans le caveau familial 
dans la Vienne durant le week-end de l’Ascension ; nous serons 
pour la plupart au Congrès de BOURG-EN-BRESSE à ce mo-
ment, aussi Claude BERNARD propose que nous prévoyions 
un petit voyage en car afin de nous recueillir sur sa tombe. 

La date reste à fixer et les personnes intéressées peuvent déjà 
contacter par email le Secrétaire Général, Daniel LASSIAILLE 
lassiaille.daniel@sfr.fr.

Remise de Mérites du Sang et autres.

En signe de reconnaissance pour tout le travail et la gentillesse 
dont il a toujours fait preuve,

les bénévoles se sont associés pour offrir à Ahmed SLIMANI 
plusieurs cadeaux : un stylo, une sacoche pour son ordinateur 
et une carte cadeau (valable un an) pour un séjour bien-être à sa 
convenance, pour la durée et le lieu.

Le Président Honoraire de la FFDSB, José COLL remet la distinc-
tion de Commandeur du Mérite du Sang à Gilles  BOUTON, 
Président de l’ADSB MEAUX et sa région et la médaille d’Offi-
cier de Mérite du Sang à Peggy ETIENNE, Présidente de l’ADSB 
de MONTFERMEIL.

Patrick RUSS, Président de l’ADSB MARLY-LE-ROI et Laëtitia 
BOURGEOIS de l’EFS, remettent à Joëlle LARIBLE le diplôme 
de donneur de sang émérite pour plus de 320 dons en sang total, 
plasma et plaquettes depuis ses 18 ans. Elle occupe toujours avec 
efficacité son rôle de Secrétaire de l’ADSB de MARLY-LE-ROI.

Clôture par un vin d’honneur offert par la Municipalité de 
MARLY-LE-ROI.

Daniel LASSIAILLE

Secrétaire Général

Claude BERNARD

Président

Le plasma est composé à 80% d’eau, puis de sel, de lipides, d’hor-
mones et de protéines ; ces dernières sont très importantes  : 
l’albumine est la principale protéine du plasma, elle transporte 
hormones, calcium, acides gras, médicaments. Son rôle essentiel 
est de maintenir des niveaux d’eau appropriés dans le système 
circulatoire: coeur et vaisseaux sanguins. 

D’autres protéines, les immunoglobulines ou anticorps aident 
à combattre les affections bactériennes et virales. On y trouve 
aussi des facteurs de coagulation dont le fibrinogène qui, associé 
aux plaquettes, aide à arrêter le saignement.

Des visites des sites du LFB seront programmées en mars 2025 ; 
nous en serons informés en temps utile.

Assemblée Générale Extraordinaire.   

13h Pause Déjeuner 

Cette pause avec des plateaux-repas bien élaborés a été bien ap-
préciée par les congressistes. 

La séance reprend à 14h15 avec notre  Assemblée Générale 
Ordinaire.   

La surprise du jour est l’arrivée bien programmée avec ponc-
tualité et sous les applaudissements, de notre ami, le Docteur 
Ahmed SLIMANI, invité par le Président à nous rejoindre en 
cette fin de journée. 

Intervention de Mme Monique MERET, Présidente de la CRT 
Régionale et Secrétaire Adjointe de la FFDSB, qui nous trans-
met les amitiés de Jacques ALLEGRA, Président Fédéral.

Elle nous présente ensuite une nouvelle fiche d’évaluation des 
collectes mis au point par la CRT IDF qui sera disponible pro-
chainement sur le site Internet du CR IDF.                                      

Le Président rappelle que tous courriers à destination de L’EFS, 
ou de la FFDSB doivent lui être mis en copie afin d’éviter des 
situations « délicates et embarrassantes ».

Rappel de l’obligation de remplissage et de renvoi des fiches 
A2 signées par les membres du Bureau après chaque AG 
même sans changement, à l’UD concernée, au CR IDF et 
à la FFDSB.

Certains responsables d’ADSB semblent encore ignorer 
 l’existence de cet outil indispensable au bon fonctionnement 
de nos structures.

Ahmed SLIMANI se dit très heureux d’être parmi nous et 
 rappelle quelques souvenirs de ses débuts à l’EFS il y a plus de 
trente ans.
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Colette BARRAULT
Présidente de l’UD75

Cette année encore, le 14 juin, Journée 
Mondiale des Donneurs de Sang, 
l'UD75PARIS a pris part à cette cérémonie 
citoyenne. C'est toujours avec une grande 
émotion que les bénévoles de l'UD75 
ravivent la flamme du Soldat Inconnu 
sous l'Arc de Triomphe. Cette année, deux 
jeunes collégiennes ont eu l'honneur de 
porter la gerbe. Elles ont reçu un diplôme 
d'honneur pour leur participation de 
la part du général de corps d'armée 
Christophe de Saint Chamas, président 
de la flamme sous l'Arc de Triomphe.
Doctolib, partenaire de la journée du 14 
juin à signalé sur l’application la Journée 
Mondiale des Donneurs de Sang.

Les donneurs ont pu donner leur sang 

dans ses sites prestigieux par des bénévoles 
toujours aussi motivés par l’envie de 
partager un moment de convivialité.

Donneurs, bénévoles et salariés de l’EFS 
étaient tous réunis sous le signe de la 
générosité et de l’entraide.

Parce que les besoins des malades sont 
constants, nous restons mobilisés.

L'UD75PARIS a fait sa rentrée des 
classes le samedi 14 septembre au 
Forum des Associations du 11ème 
arrondissement. Comme chaque 
année, nos bénévoles ont installé 
un stand avec deux objectifs 
principaux  : promouvoir le don 
de sang et recruter de nouveaux 

bénévoles prêts à s'engager pour notre 
cause. L'ambiance était formidable et 
nous avons établi de nombreux contacts, 

dépassant même les cinquante, à tel point 
que nous avons cessé de compter. Nos 
bénévoles ont activement interagi avec 
les visiteurs du forum, en distribuant la 
documentation de la FFDSB. Nous avons 
également orienté les futurs donneurs 
vers la Maison du don du 12ème 
arrondissement, voisine du 11ème.

Actions de sensibilisation 

L’aÀ Bercy pendant un Tournoi de judo 
les 2, 3 et 4 février 2024 

Les bénévoles de l’UD75PARIS étaient 
présents le 2,3,4 février à Bercy pour une 
action de sensibilisation en partenariat 
avec la Fédération Française de Judo. Les 
bénévoles sont allés à la rencontre des 
parents et leurs enfants venus assister à 
des combats, surpris de notre présence 
sur cet évènement sportif mais à l’écoute 
d’une bonne action comme un don de 
sang.   

À la maternité Sainte-Félicité, dans 
le 15ème arrondissement, une belle 
expérience inattendue a eu lieu. Les 
bénévoles ont sensibilisé les nouveaux 
parents, notamment les heureux papas, 
au don de sang et de plasma.

Dans une entreprise, EG LABO à Issy-les-
Moulineaux une sensibilisation sur le don 
de sang, de plasma et de plaquettes dans le 
cadre de leur journée "Caring Day". Une 
partie des collaborateurs et collaboratrices 
ont effectué l’après-midi un don de sang 
à la Maison du Don Émile Zola. Pour 
certains ce fut un premier don, une 

bonne expérience 
à réitérer.

UNION DÉPARTEMENTALE DE PARIS (75)
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Marathon du don 

Les bénévoles de l’UD75PARIS ont été 
présents sur les collectes Marathon du don 
organisé sur Paris et la proche banlieue 
(Créteil, Ivry), Charletty (11  janvier), 
Maison de Hand-Ball (16 mars), Stade 
du PSG (11 juin), Stade US IVRY 
HANDBALL.

Nos bénévoles ont été présents lors des 
collectes de Roland Garros. Pour Francis, 
qui vivait sa première expérience en tant 
que bénévole, ce fut l'occasion de faire un 
don et d'obtenir son dossard.

Achour, l'un des bénévoles présents a 
qualifié la collecte de la manière suivante :

"Une si belle après-midi baptisée « 17 janvier 
à Roland Garros  ». C'était une collecte 
organisée dans une ambiance festive, très 
conviviale et chaleureuse, parfaitement 
orchestrée. Les sourires illuminaient la salle 
et les dons étaient nombreux. Ensemble, 
nous continuerons à faire encore et 
toujours mieux."

JMDS

Cette année encore, les bénévoles de 
l'UD75PARIS, en collaboration avec d'autres 
associations de l'Île-de-France, ont participé 
activement aux Journées Mondiales des 
Donneurs de Sang organisées tout au long 
du mois de juin. La forte mobilisation des 
bénévoles de l'UD75 a représenté près de 100 
heures de bénévolat, tous unis et motivés par 
les mêmes valeurs de générosité et d'entraide.

Les donneurs ont été accueillis dans des lieux 
prestigieux tels que le Philanthro-Lab (7 juin), le Musée d'Orsay (13 juin), 
la Philharmonie de Paris (14 juin) et le Carrousel du Louvre (15 juin). Ils 
ont pu donner leur sang dans ces sites emblématiques, accompagnés de 
bénévoles toujours aussi déterminés à partager un moment de convivialité.

Et enfin, sur la collecte du 13 novembre à 
la Fédération Française de Judo, le judoka 
Benjamin Axus avant son don de sang à 
signer la goutte de sang, comme d’autres 
sportifs.

Pour conclure sur notre rôle de bénévole, quelques lignes rédigées par notre bénévole : Achour BOUFETTA

« Si un don de sang peut sauver trois vies, ces petites mains qui apportent leurs petites touches pour que ce don 
se réalise, ne doivent pas s’épuiser. Nous sommes ces petites mains ! Continuons ! Nous sommes utiles. ! » 

Donneurs, bénévoles et salariés de l'EFS étaient tous réunis sous le signe de la générosité et de l'entraide. Parce que les besoins des malades 
sont constants, nous restons mobilisés.
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CONGRÈS 
COMITÉ RÉGIONAL IDF 2025  
À ENGHIEN-LES-BAINS

Que nous a réservé la Seine-et-Marne 
en 2024. Une mise en sommeil d’une 
association et une dissolution faute de 
bras pour une autre.
Ce n’est pourtant pas le manque de 
bénévoles, puisqu’il y a des propositions, 
mais pas pour prendre des responsabilités 
à l’intérieur de l’association.
Nous aurions bien évidemment voulu 
éviter de parler des problèmes de collectes, 
mais force est de constater que depuis la 
pandémie la situation s’est dégradée et 
ne parvient pas à revenir à la situation 
d’avant 2020.
Pourquoi ne pas revoir l’organisation de la 
collecte, car entre tranche horaire annulée 
ou annulation pure et simple, le donneur 
commence à se poser des questions.
Remettre tout à plat, revoir la prise de 
rendez-vous ou la supprimer, comme 
avant la pandémie. Maintenant si nous 
voulons continuer les rendez-vous, il faut 
les assumer et les assurer.
Nous allons peut-être devoir, nous 
associations étudier la mise en place de 
transport pour véhiculer les donneurs. 
Certains le font déjà.
2024, ce fut aussi l’année du Congrès 
Fédéral à BOURG-EN-BRESSE, qui 
a accueilli un millier de congressistes 
comme en 2022 à ALBI. Un Congrès 
sympathique et convivial. Comme à son 
habitude, la Seine-et-Marne y fut fort bien 
représentée dans la délégation francilienne 
(20 sur 50).
C’est aussi la mise en chantier pour des 
maisons du don à MEAUX et CHELLES, 
pratiquement finaliser pour MEAUX.
2025, me direz-vous, c’est l’année du défit 
pour le plasma, c’est pourquoi en tant que 
partenaires nous devons être au côté de 
l’EFS pour mener à bien cette campagne. 
D’où cette idée de véhiculer les donneurs 

vers les maisons du don pas forcément 
proche de son domicile.
Notre mission première étant de « sauver 
des vies  », essayons de renouveler les 
cadres, trouver de la jeunesse prête à 
s’investir, afin d’avoir une mobilisation 
sans faille des bénévoles seine et marnais.
Ensemble, continuons de porter haut et 
fort ce « Don de Sang, Don de Vies ».

ADSB DE FONTAINEBLEAU-AVON

Josiane BORTOLOTTI
Présidente ADSB Fontainebleau-Avon

C’est une séance de don du sang un peu 
particulière qui s’est tenue à Avon (77210). 

L’Association pour le Don de Sang 
Bénévole de Fontainebleau-Avon a 
proposé pour la première fois une collecte 
dans un format inédit au sein de la 
médiathèque « Les Sources Vives » à Avon. 

Parmi nos bénévoles, 9 se sont succédés 
pour rendre agréable cette journée.

Les donneurs ont pu découvrir toutes 
les ressources mises à disposition par la 
structure, avant et après leur don  : accès 
à la presse, aux livres et aux BD, création 
d’un puzzle participatif, mais aussi coin 
lecture pour les enfants et découverte de 
la Grainothèque et de la Gratuiterie.

Une immersion culturelle tout en 
faisant un geste solidaire. Cette collecte a 
permis d’accueillir 80 donneurs dont 10 
nouveaux.

La mascotte Globulon a fait son show 
toute la journée pour le plus grand plaisir 
de tous. Elle a été sous le feu des selfies à 
de nombreuses reprises.

ADSB DE GRETZ

UNION DÉPARTEMENTALE DE SEINE-ET-MARNE (77)

Collecte de sang à l'ADSB Gretz Tournan Forum des associations de Gretz Tournan

Claude BERNARD
Président de l’UD 77
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ADSB  
DE MELUN 
ET ENVIRONS

Nicolas BARGE
Président

Nous fêterons également lors de l’AG de 
l’UD77 et lors de notre prochaine collecte 
du 16 mai les 70 ans de notre association, 
née en novembre 1954. Cette collecte 
événement sera réalisée en collaboration 
avec le Rotary dans le cadre de « mon sang 
pour les autres ». 

Nous avons pour l’occasion resserré les 
liens avec l’EFS et la ville de Melun, en 

vue d’améliorer l’efficacité 
des collectes sur ce secteur.

ADSB DE LAGNY

Alain ROB
Président ADSB Région Lagny

13 avril 24 : 1er Forum des jeunes  à Serris

4 mai 24 : journée Drépanocytose  
à Bussy-Saint-Georges

ADSB DE MEAUX

PARCOURS DU MINI POMPIER ANIMÉ PAR LES 
JEUNES SAPEURS-POMPIERS DE MEAUX SUR LE 
STADE TAUZIET
Avec la participation de l’Association des Donneurs 
de Sang Bénévoles de Meaux et sa Région.

Solidarité & Sport & Santé et Citoyenneté

Les objectifs  : l’animation s’est inscrite 
dans le chapitre « Solidarité & Sport& 
Santé et Citoyenneté ». 
Les valeurs de solidarité, de citoyenneté et 
d’engagement sont chères au Jeune Sapeur-
Pompier. Il sait également combien il est 
important d'avoir une bonne condition 
physique et donc, de pratiquer une activité 
sportive. 

Collecte du 17 janvier, date à 
laquelle nous avons révélé sur une 
belle banderole bleue le nouveau 
logo de l’ADSB de Melun et environs 

En France, le don de sang est un acte citoyen et solidaire. Les donneurs et les bénévoles se 
mobilisent en permanence. Ils contribuent à atteindre ensemble un même objectif : sauver 
des vies ! 

« L’Ecole d’athlétisme est le socle de l’athlétisme de performance. »  L’Ecole d’athlétisme représente 
pour l’enfant un lieu de découverte de la dimension sociale du sport, du partage, et surtout 
du respect de l’autre. Nous sommes fiers d’avoir réalisé cette action « Solidarité & Sport& 
Santé et Citoyenneté », réalisée dans la toute petite histoire collaborative des Jeunes Sapeurs-
pompiers de la Section de Meaux, de l’Association des Donneurs de Sang Bénévoles de 
Meaux et sa Région et de l’Athlétique Club du Pays de Meaux.
Vive le sport !
Hervé LAMBERT, Entraineur Bénévole, ACPM

Nous tenons à remercier tous les acteurs qui 
ont participé à cette action et qui ont permis 
de réaliser un moment de transmission entre 
les Jeunes Sapeurs-Pompiers de la Section 
de Meaux, l’Association des Donneurs de 
Sang Bénévoles de Meaux et sa Région et 
les enfants de l’Athlétique Club du Pays de 
Meaux.
L’encadrement sportif  : les entraîneurs 
bénévoles de l’Athlétique Club Pays de 
Meaux. 

Hervé Lambert, Alain Raux, Delphine 
Roubert, Nejma Zeroual, Sophie, Sylvain, 
Camille Gauthier. Les Jeunes Sapeurs-
Pompiers de Meaux et le Caporal Axel Yette 
Président des JSP de Meaux accompagné de 
deux formateurs JSP.

Les référents de l’action  : Alain Raux 
Président de l’ACPM, Hervé Lambert et 
le Caporal Axel Yette Président des JSP de 
Meaux.

Animation Ecole athlé / poussins,  samedi 6 avril 2024
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Le parcours sportif du Sapeur-Pompier
À partir du plan du parcours, les Jeunes Sapeurs-Pompiers ont 
mis en place, le parcours sportif du pompier.  Ils ont réadapté les 
distances selon les groupes d’âge des enfants. 
Les Jeunes Sapeurs-Pompiers ont accompagné individuellement les 
enfants sur le parcours.

LA PETITE GOUTTE DE SANG  
QUI SAUVE DES VIES
Les bénévoles de l’ADSB de Meaux 
et sa Région ont animé un stand 
d’information à l’attention des enfants. 
Parce que leur santé est prioritaire, les 
bénévoles leur ont donné quelques 
conseils alimentaires.  
« Respecter une bonne alimentation 
pour rester en bonne santé  ». Et 
surtout… « Faites du sport ! »
Les bénévoles de l’ADSB de Meaux et sa 

LES ENFANTS ONT COURU  
LE 400 MÈTRES SOLIDAIRE  
POUR LE « DON DU SANG »
Chaque enfant a reçu un 
diplôme d’honneur remis par 
l’Association des Donneurs de 
Sang Bénévoles de Meaux et sa 
Région.

UN GRAND MERCI À TOUS POUR VOTRE PARTICIPATION,  
POUR VOTRE ENTHOUSIASME ET SURTOUT POUR VOS SOURIRES ! 

L’enthousiasme des enfants sur la ligne de départ. François, Responsable des Collectes de sang sur la ville 
de Meaux donne un départ. 

L’arrivée en vainqueur !

Muriel porte drapeau de 
l’association a couru et a 
accompagné les équipes 
d’enfants sur les 400m. 

Région ont remis à chaque enfant un sac contenant 
des petits cadeaux, et des fiches d’information sur 
l’alimentation et sur le don du sang.
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PROMOTION DU DON DU SANG

La promotion du don est la seule 
méthode à ce jour qui permet de 
maintenir le stock en produits sanguins 
grâce au recrutement et la fidélisation 
des donneurs de sang.
L'été est synonyme de soleil, de 
vacances et de détente. Pourtant, 
durant cette période où la plupart 
d'entre nous profitons d'un repos 
bien mérité, une réalité persiste  : le 
besoin constant en produits sanguins. 
Les réserves de sang baissent souvent 
pendant les mois estivaux.
Le mardi 20 août après-midi dans le 
« Village animation  » de la Plage de 
Meaux, des bénévoles de l’Association 
des Donneurs de Sang Bénévoles de 
Meaux et sa Région ont proposé aux 
Meldois une animation d’information 
sur le don du sang.
« Recruter les donneurs du futur » 
Cette animation a permis de 
sensibiliser des jeunes à l'importance 
du don du sang avant qu'ils soient 
en âge de pouvoir de donner. Cette 
animation a également permis par 
leur intermédiaire de sensibiliser 
leurs parents en abordant ce sujet à la 
maison. 
Des parents et des adultes ont 
également participés à l’animation.
L’Association des Donneurs de Sang 
Bénévoles de Meaux et sa Région tient 
à remercier le Village animation de 
la plage de Meaux et tous ses acteurs 
pour leur très bon accueil. 

« Ensemble, sauvons des vies »

LE STAND DE L’ASSOCIATION DES 
DONNEURS DE SANG BÉNÉVOLES 
DE MEAUX ET SA RÉGION SE MET EN 
PLACE

LES MEMBRES DE L’ADSB MR                               
DANS LES STARTING BLOCKS. 
La saison 2023-2024 des associations 
sportives du Pays de Meaux a débuté par 
les Sportissimeaux sur le stade Tauziet les 
9 et 10 septembre.

Plage & Jeux & Promotion du don du sang
L’animation s’est inscrite dans le chapitre 
« Plage & Jeu & Promotion du don du 
sang ». 

L’objectif de cette action est non 
seulement de promouvoir le don du sang, 
mais également de faire passer ce message 
auprès du public.

« Pourquoi donner son sang »

Les membres de l’Association des Donneurs de Sang 
Bénévoles de Meaux et sa Région ont reçu avec le sourire les 
sportifs et les curieux. 

« VOTRE DON EST UN ACTE CITOYEN, 
SOLIDAIRE ET LIBRE »
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Annie DELATTRE
Présidente de l’UD ADSB 78

ADSB FEUCHEROLLES DAVRON

MERCI MICHEL
Le 7 février 2024, Michel MARETTE, 
vice-président de l'Association des 
Donneurs de Sang Bénévoles et du 
Souvenir Français est décédé brutalement. 
C'était un personnage emblématique 
de la commune que l'on reconnaissait 
facilement avec son chapeau orné d'une 
plume, son bermuda qu'il portait dès que 
possible, son caractère bien trempé et son 
franc parlé. Mais ce qu'il cachait derrière 
cette façade, c'est la volonté d'un homme 
qui portait haut certaines valeurs et qui 
s'est toujours engagé pour des actions 
bénévoles
Dès qu'il est venu faire construire sa 
maison dans la commune, il s'est impliqué 
dans diverses associations, à commencer 
par le comité des fêtes. Il faut savoir qu'à 
cette époque la fête communale durait 
2 weekends, il y avait un défilé de chars. 
La préparation d'une telle manifestation 
demandait beaucoup de travail.
Michel a fait partie de la petite équipe 
à l'origine de la création de l'USAF. A 
l'époque le stade de foot actuel et le 
collège n'étaient qu'un terrain vague. Il 
a fallu beaucoup de volonté, voire forcer 
quelque peu le destin, pour qu'un terrain 
de foot soit réalisé. Président fondateur du 
club, il occupera ce poste plusieurs années 
avant de passer la main à une nouvelle 
génération.
Avec son beau-frère Marc Boulanger, il 
s'est investi au sein de l'Association des 
Donneurs de Sang Bénévoles. Plusieurs 
années en tant que vice-président et 
président. Un engagement constant au 
sein de l'amicale  : Rédaction d'articles et 
de courriers visant à faire la promotion 
du don du sang, pose de banderoles et 
d'affiches, accompagnement des donneurs 
lors de la collation.
En tant que Porte Drapeau de l'amicale, 
Il était toujours présent aux cérémonies 
commémoratives ou aux enterrements de 
bénévoles engagés pour le don du sang. 
Constatant que la stèle du docteur Culot 
était mal entretenue, il était intervenu 

auprès de la mairie de Poissy pour qu'elle 
soit remise en état et fleurie. Il estimait 
important que le souvenir de ce médecin, 
qui a beaucoup œuvré pour le don du sang, 
soit cultivé. C'est aussi sur son initiative, et 
son insistance, que la salle du conseil de la 
mairie fut dénommée "Salle Commergnat" 
en hommage au couple d'instituteurs qui y 
firent classe aux enfants du village de 1952 
à 1968. Voilà 3 beaux exemples des valeurs 
qui animaient Michel.

Michel avait l'esprit du bénévolat ancré en 
lui et il y a consacré beaucoup de temps 
et d'énergie. En reposant sur le principe 
solidarité et d'entraide, le bénévolat joue 
un rôle crucial dans la société française 
en contribuant de manière significative à 
la cohésion sociale. En donnant de leur 
temps et de leurs ressources, les bénévoles 
contribuent à la construction d'une société 
plus inclusive, solidaire et démocratique. 
Feucherolles ne serait pas ce qu'il est sans 
l'implication de bénévoles comme Michel 
qui s'investissent dans les associations de la 
commune.
Mais dans une société de plus en plus 
individualiste, le bénévolat n'attire plus 
grand monde. Combien de fois a t'il 
utilisé les mots "nous, les couillons et les 
couillonnes" pour désigner les bénévoles 
car il s'inquiétait de ne pas voir de nouvelles 
personnes arriver pour assurer la relève.
En sa mémoire, mais aussi parce que 
nous sommes animés par la volonté de 
servir cette noble cause qu'est le don du 
sang bénévole, nous continuerons notre 
action au sein de notre amicale pour faire 
la promotion du don du sang et assurer 
les collectes dans la commune. Pour 
rappel, les prochaines collectes prévues à 
Feucherolles auront lieu les vendredi 24 
mai, 6 septembre et 19 novembre 2024. Et 
même si vous ne donnez pas, vous pouvez 
rejoindre notre amicale, nous avons 
besoin d'aide.
T.Lepage,  
Président ADSB Feucherolles Davron

 

ADSBO MARLY-LE -ROI

Nous avons organisé pour la 1ère fois 
une tombola gratuite à l’occasion de la 
collecte du samedi 12 Octobre 2024. Les 
cadeaux ont été offerts par une dizaine 
de commerçants de Marly-le-Roi. Cela 
permet également de les mobiliser et de 
les embarquer avec nous dans cette cause. 
Les donneurs étaient ravis et la tombola a 
ajouté encore une touche supplémentaire 
de bonne humeur et de convivialité à cette 
collecte. 

Le Président, P. Russ

ADSBO CONFLANS-STE-HONORINE

Une tombola organisée pour remercier les 
donneurs Conflanais
En 2024, 903 personnes ont donné leur 
sang à Conflans-Sainte-Honorine selon 
l’EFS (l'Établissement français du sang). 
Pour remercier les nombreux donneurs, 
l’ACDSB (Amicale des donneurs de 
sang bénévoles) a organisé une tombola. 
Dix donneurs sélectionnés parmi 
les 650 inscrits ont remporté divers 
cadeaux  : bons d’achat, réductions, 
fleurs, galettes des rois, réductions au 
restaurant, généreusement offerts par les 
commerçants locaux. Parmi eux, Yannis 
De Laval, un conflanais fidèle à cette 
belle cause : « Donner son sang, c’est une 
bonne action que je fais régulièrement. 
Ça s’est toujours très bien passé », confie-
t-il avec enthousiasme. Zroug Yassin, un 
autre gagnant et professionnel du secteur 
médical, partage son engagement : « C’est 
essentiel de donner son sang. Cela permet 
de répondre aux urgences, comme les 
chocs hémorragiques, et de traiter des 
maladies chroniques. »

UNION DÉPARTEMENTALE DES YVELINES (78)
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SAUVER UN MILLION DE VIES
Grâce à ces gestes solidaires, un million de 
vies peuvent être sauvées chaque année. 
L’EFS assisté de l’ACDSB organise tous 
les deux mois des collectes de sang à la 
maison de quartier Chennevières ou la 
salle des fêtes. Pour être donneur du sang, 
il faut avoir entre 18 et 70 ans et peser au 
moins 50 kg. Certains critères comme 
les soins dentaires récents, les voyages, 
ou les tatouages peuvent nécessiter une 
vérification préalable pour ne pas être une 
contre-indication.
Pour plus d'informations et prendre rendez-
vous, rendez-vous sur le site : 
dondesang.efs.sante.fr  

LOUVECIENNES

L'Amicale de Louveciennes est fière d'avoir 
pu mettre à l'honneur et récompenser 
les donneurs de Sang. Nous remercions 
bien évidemment l'équipe Municipale 
ainsi que tous les soutiens qui nous ont 
accompagnés. (L’UD ADSB 78 et l'équipe 
de l'EFS du Chesnay).

Valérie PORRO,
Présidente de l’amicale de Louveciennes                               

ADSB LA POSTE-ORANGE DES YVELINES

Adeline THUILLIER-LAJOINIE
Présidente de l’association  
des donneurs de sang La Poste / Orange 78
06 08 09 82 43

Le mercredi 20 mars, l’association des donneurs de sang La Poste/Orange des 
Yvelines, a participé au marathon du don du sang au Vélodrome de St-Quentin-en-
Yvelines. C’était un cadre unique et sportif pour les 117 donneurs dont 18 nouveaux. 
Chacun a reçu un dossard avec un numéro. Une gommette représentait le premier 
don effectué lors de ce marathon, les suivantes ont été ajoutées lors des dons suivants, 
également dans des lieux en relation avec le sport :

- 23 avril à l’Aren’Ice de Cergy-Saint-Christophe avec la Fédération Française de 
Hockey sur glace

- 30 avril à Marcoussis avec la Fédération Française de rugby

- 11 juin à Paris au club du PSG au Parc des Princes

Ce marathon du don s’est clôturé du 28 novembre au 1er décembre à l’Hôtel de ville 
de Paris.

Cette organisation 
événementielle était 
une expérience unique 
pour les donneurs, 
de même que pour 
les bénévoles et le 
personnel du corps 
médical.
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Betty LOPES DA SILVA 
Président de l’UD 91

En tant que jeune nouvelle présidente de 
l'UD 91, je remercie tous les bénévoles 
de la confiance qu'ils me donnent pour 
développer des projets dans l’Essonne.

L'année 2024 a été une année animée, 
j'ai pu faire de la prospection pour ouvrir 
de nouvelles ADSB avec mon duo, vice-
président Patrick KSIAZKIEWICZ (nous 
avons démarché Saint- Michel-sur-Orge avec 
plusieurs déplacements aux collectes) et/ou 
délégations (démarches de villes autour des 
4 ADSB). Cela prend du temps, mais cela 
va finir par aboutir à des résultats positifs. 

Je suis entourée de personnes qui m'apporte 
de l'aide, nous sommes une équipe de 
bénévoles soudée pour avancer et voir dans 
le long terme.

Bernard MÉTIER, président honoraire de 
l'ADSB Corbeil-Essonnes et Environs et 
également président honoraire de l'UD 91, 
continue d'apporter son savoir et des idées. 
Et cela lui tient à cœur la sensibilisation 
dans les établissements scolaires sur la 
commune de Corbeil-Essonnes, il prend 
un plaisir à aller à la rencontre des jeunes 
pour les sensibiliser dès leur plus jeune âge 
et avoir une impact auprès des familles des 
enfants sensibilisés.

Je ne manquerai pas en 2025 de 
continuer à développer un maximum la 
communication par différents canaux, afin 
de pouvoir être présente sur le territoire de 
l'Essonne dans son ensemble. Le but pour 
l'UD 91 étant d'avoir des ADBS dans les 4 
coins de l'Essonne et être représentée sur le 
territoire. 

Voici les évènements 2024 par les différentes 
ADSB de l'Essonne :
. remise des diplômes à Brétigny-Sur-Orge, 
. remise des diplômes à Marolles en Hurepoix, 
. collecte 9H à Brétigny (2 jours),

UNION DÉPARTEMENTALE DE L’ESSONNE (91)

LES BÉNÉVOLES BRÉTIGNOLAIS  
À L'HONNEUR
Le 18 avril dernier, la Ville et l’Établissement 
Français du Sang (EFS) ont récompensé 
une trentaine de donneurs réguliers au 
cours d’une cérémonie organisée en salle 
des Républiques. En remerciement de leur 
dévouement, tous se sont vus remettre un 
diplôme et une médaille de “ donneur 
de sang bénévole” des mains de Sandrine 
Chrétien, Adjointe au Maire déléguée à 
la Vie associative et Patrick Ksiazkiewicz, 
Président de l’Association pour le Don du 
Sang Bénévole (ADSB) sur le secteur.

Engagée de longue date aux côtés de 
l’EFS, Brétigny accueille chaque année de 
nombreuses collectes, le plus souvent à la 
salle Maison Neuve, auxquelles participent 
en cumulé plus de 1 000 donneurs (et 
même près de 1 300 en 2023, année record). 
Cet engagement sans faille est d’ailleurs 
reconnu au niveau national puisque la Ville 
bénéficie du label “Commune Donneur 
Or”, la plus haute distinction possible en 
la matière.

ADSB CORBEIL-ESSONNES ET 
ENVIRONS a distribué lors de sa 
dernière collecte de l'année 2024, le samedi 
09 novembre 2024 au groupe scolaire 
Excellence, un cadeau de fin d'année 
un peu en avance pour les donneurs et 
donneuses, une goutte de sang pour le sapin 
ou décoration d'intérieur.

Les bénévoles Claudie 
et Myriam de l'ADSB 
CORBEIL-ESSONNES 
ET ENVIRONS se sont 
réunis pour confectionner 
le cadeau de fin d'année 
assemblage et collage pour 
un beau résultat final qui 
a fait plaisir aux donneurs 
et donneuses.

ÉTAMPES

. mini JMDS à Corbeil-Essonnes (1 jour)

. distribution de tulipes à Étampes avec le partenariat du Rotary Étampes 

. animation d’une collecte en juin 2024 à Étampes par un magicien/musicien
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Roland MERET
Président de l’UD 93

UNION DÉPARTEMENTALE DE SEINE-SAINT-DENIS (93)

Nous constatons, pour ces raisons, une 
baisse de fréquentation des collectes.
Un constat  : les associations ne sont pas 
suffisamment entendues sur l’organisation 
des collectes et pas associées aux réflexions 
sur leur développement. 
Pour terminer, l’UD93 souhaite remercier 
tous ses Bénévoles du don de sang qui 
sont la force de notre mouvement, pour le 
travail admirable qu’ils accomplissent au 
quotidien, nous savons pouvoir compter 
sur eux.
Mais avant tout, c’est aux Donneurs que 
nous aimerions exprimer notre profonde 
gratitude.

Hommage à Raymond FONTAINE 
Raymond FONTAINE nous a 
quittés le 30 avril 2024
Qui était-il ? Raymond FONTAINE 
a adhéré à l’ADSB de Montfermeil 
en 2005 il y occupa successivement 
les postes de Trésorier (2005/2011), 
puis de Trésorier adjoint 
(2011/2018) et de 1er Vice-
président.
Je l’ai rencontré lors d’Assemblées 
générales de l’Association.

Les collectes de sang sont et ont 
toujours été la principale préoccupation 
des Associations de notre Union 
Départementale.
Nos bénévoles sont toujours présents pour 
assurer la promotion et la sensibilisation 
au don du sang, accueillir les Donneurs 
dans les meilleures conditions possibles 
afin que les poches attendues par l’EFS 
IDF, soient effectivement prélevées
Malheureusement nous devons faire face 
aux problèmes des collectes, annulation, 
dégradation des rendez-vous par manque 
d’effectif à l’EFS IDF, non-respect des 
rendez-vous pris par les Donneurs, 
Donneurs spontanés pas toujours acceptés 
malgré les consignes.

ADSB SAINT-DENIS

L’ADSBSD recrute 31 donneurs de 
sang rare  : un pas en avant dans 
un contexte tendu.
Dans un contexte marqué par une forte 
tension autour des réserves de sang 
rare, l’Association pour le Don de Sang 
Bénévole de Saint-Denis (ADSBSD) vient 
de franchir une étape significative. Grâce 
à une campagne ciblée et des actions de 
sensibilisation auprès des populations 
locales, l’association a réussi à recruter 
31 nouveaux donneurs de sang rare, un 
véritable bol d’air pour les banques de 
sang en difficulté.

Les sangs rares, un enjeu vital
Les sangs dits "rares" concernent des 
groupes sanguins présents chez moins de 1 
personne sur 1 000. Ils sont indispensables 
pour traiter des patients atteints de 
maladies graves, des femmes enceintes ou 
encore des victimes d’accidents nécessitant 

Raymond a été élevé au grade d’Officier 
dans l’ordre du Mérite du Sang en 2019.
Un GRAND MERCI pour ta longue 
carrière de bénévole.
Paroles de Peggy ETIENNE, 
Présidente de l’ADSB Montfermeil
« À l’ADSB, nous perdons l’un des nôtres, 
un ami, un frère, un défenseur acharné de 
cette belle cause, un super professionnel, 
un « grand homme  » …, mais nous 
garderons un souvenir impérissable de 
son investissement sans faille, de son 
engagement, de ses convictions, de son « 
génie créateur », de son sens de l’humour. 
Et surtout de son humanité » 
Raymond un GRAND MERCI pour ta 
longue carrière de bénévole.

L’Équipe de l’Association en 2017 (congrès régional IDF)

des transfusions. Leur rareté, couplée 
à une faible mobilisation des donneurs 
spécifiques, pose un défi constant pour les 
établissements de santé.
Ce défi est d’autant plus aigu que les 
sangs rares sont souvent associés à des 
origines géographiques ou ethniques 
précises. Ainsi, les personnes issues de 
l’immigration représentent une ressource 
clé pour enrichir et diversifier les bases de 
donneurs.

Une mobilisation locale fructueuse
Consciente de ces enjeux, l’ADSBSD a 
concentré ses efforts sur la mobilisation des 
habitants de Saint-Denis, un territoire riche 
de sa diversité culturelle. Des campagnes 
de sensibilisation ont été menées dans les 
centres communautaires, les associations 
culturelles et lors d’événements locaux. 
L’objectif était de casser les idées reçues sur 
le don de sang et de souligner l’importance 
vitale de ce geste.
Le résultat est prometteur  : parmi les 
31 donneurs recrutés, une majorité de 
personnes issues de l’immigration, souvent 
originaires d’Afrique, des Caraïbes ou 
d’Asie du Sud-Est, où les groupes sanguins 
rares sont plus fréquemment observés.

Une réponse dans un contexte 
tendu
Cette initiative intervient alors que les 
stocks de sang rare sont sous pression 
en France, notamment en raison d’une 

baisse générale des dons depuis la crise 
sanitaire. Les efforts de l’ADSBSD 
soulignent l’importance de mobiliser les 
populations spécifiques pour répondre à 
des besoins de santé publique cruciaux.

L’appel à la solidarité continue
Si ces 31 nouveaux donneurs repré-
sentent une avancée significative, le 
défi reste de taille. Les besoins en sang 
rare, bien que moins volumineux que 
ceux des groupes sanguins courants, 
nécessitent une vigilance constante et un 
renouvellement régulier des donneurs.
L’ADSBSD poursuit donc son appel à la 
solidarité et invite toutes les personnes 
éligibles à se renseigner sur leur groupe 
sanguin. Chaque don peut sauver des 
vies, particulièrement lorsqu’il s’agit de 
sang rare.
Cette mobilisation exemplaire démontre 
qu’avec des actions ciblées et une 
sensibilisation adaptée, il est possible de 
surmonter les obstacles et d’apporter des 
solutions concrètes aux enjeux de santé 
publique. Le défi des sangs rares est une 
responsabilité collective, et des initiatives 
comme celles de l’ADSBSD montrent la 
voie.
Serge BESANGER, Président
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ADSB NOISY LE GRAND

ADSB TREMBLAY-EN-FRANCE

Notre Association a participé aux collectes de Tremblay 
en France, Vaujours et Mitry-Mory et à divers événements 
au cours de l’année 2024.

Un grand merci à tous nos 
amis bénévoles pour leur 
présence et leur implication 
lors des réunions, 
événements et collectes.
Nous formons ensemble une 
très belle Équipe au service de 
notre cause « Sauver des vies ».
Roland MERET, Secrétaire

Congrès Fédéral à Bourg-en-Bresse  8/11 mai 
2024, où Monique Meret a été élue au poste de 
secrétaire adjointe fédérale  

JMDS 14 juin 2024  
à la Philharmonie de la Villette

Forum  
des associations  

de Mitry-Mory 

Sur la commune de Villecresnes, l’EFS a organisé deux collectes. 
Ce sont toujours des moments de belles rencontres donneurs et 
bénévoles réunis par cette belle cause qu’est le don de sang bénévole. 

C’est aussi un moment 
privilégié, notamment 
au moment de la 
collation, d’évoquer 
avec les donneurs le don 
de plasma, de plaquettes 
et de l’engagement dans 
le bénévolat. 

Laura LECOEUR
Présidente de l’UD94

Cette année encore, l'ADSB de 
Villecresnes a participé au Forum 
des associations. La disposition 
des stands a été particulièrement 
propice à la promotion du don de 
sang et à la prise de contact avec les 
visiteurs. Pour 2025, de nombreux 
projets sont en cours, notamment 
un partenariat avec le Club de 
rugby du Plateau Briard, une 
intervention auprès des élèves du 
Collège la Guinette de 
Villecresnes, ainsi 
qu'un élargissement de 
son périmètre d'action 
à Villecresnes et ses 
environs (Mandres-
les-Roses, Marolles-en-
Brie, Servon...).

UNION DÉPARTEMENTALE  
DU VAL-DE-MARNE (94)

Nous avons fêté en 2023 nos 50 bougies, aussi nous avons 
décidé le samedi 27 janvier 2024 d'organiser avec l'EFS une 
remise de médailles et de diplômes pour les donneurs et 
pour nos bénévoles de l'ADSB de Noisy-le-Grand.

Olivier PERIAUX (Trésorier de l’UD 93) Commandeur 
dans l’ordre du mérite du sang, a remis en présence de 
Roland MERET (Président de l’UD 93) les médailles du 
mérite du sang à Geneviève LORANGE (officier), Denis 
STAGLIANO et Bruno BARANT (chevaliers) et la médaille 
du militant à Charles MALGAT. 

L’EFS a remis 63 diplômes aux donneurs pour les remercier 
de leur geste et de leur fidélité.

À la suite de cette cérémonie, l'EFS a remis les trophées 
"Label Commune d'honneur Or" à Mme LACHKAR 
adjointe municipale de la Ville de Noisy-le-Grand et à 
M. DAIRE adjoint municipal de la ville de Gournay.

Ce fut une très belle cérémonie et une très belle 
journée.

Danièle ADAM, Présidente

Remise médaille  
mérite du sang  

par Olivier PERIAUX  
à Geneviève LORANGE

Bénévoles de l’Association
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La ville de Villecresnes soutient la cause 
du Don de Sang Bénévole en publiant sur 

le site de la ville 
et sur Facebook 
«  En décembre 
donnez votre 
sang ».

Les bénévoles de l'ADSB de Villecresnes 
ont participé aux collectes marathon du 
don organisées avec l'ADSB Plateau de la 
Brie, à la Maison du Handball de Créteil, 
ainsi qu'à l'US Ivry Handball.

Lors de l'assemblée générale du Comité 
Régional Île-de-France, le 27 avril à Marly-
le-Roi, le rassemblement des ADSB a 
facilité les échanges entre les différentes 
ADSB d'une même unité départementale, 
ainsi que celles des autres départements.

UD 94 > SUITE UNION DÉPARTEMENTALE  
DU VAL-D’OISE (95)

J’ai repris la présidence de l’Union 
Départementale en juin 2024 à la suite du 
Congrès National des Donneurs de Sang à 
Bourg-en-Bresse.
En raison de décès des dirigeants sur 
l’année 2023-2024 et faute de repreneurs, 
plusieurs associations ont disparu, ou sont 
en sommeil, notamment les Amicales 
de Sarcelles-Saint-Brice et Villiers-Le-Bel. 
L’objectif du CA du Val-d’Oise sera de 
trouver des bénévoles pour qu’elles puissent 
renaître.

Dimanche 22 septembre 2024, la ville 
de Sarcelles à rebaptisé une allée afin de 
remercier Marie-José et Daniel NEVEUX 
pour leurs années de bénévolat dans 
la cause des donneurs de sang. À cette 
occasion, lusieurs membres des donneurs 
de sang de la région étaient présents.

Amicale des donneurs de Sang Bénévoles 
de Franconville Plessis-Bouchard Taverny

Cette amicale intervient régulièrement 
en milieu scolaire (primaire, lycée...) pour 
informer les jeunes sur le sang. 
Et de tenir un stand d’informations le temps 
du midi au lycée de Taverny pour informer 
les jeunes et personnel du lycée

Stéphane LECOMTE
Président de l’UD 95

L’ADSB d’Enghien Vallée de Montmorency

 Bernard BROUSSE
 Président de l’ADSB d’Enghien-Les-Bains

L’ADSB d’Enghien Vallée de Montmorency existe depuis plus de 70 ans 
et, depuis le début, est aux côtés de l’EFS, des mairies et des donneurs 
de Sang. Elle couvre les cantons de Montmorency et de Deuil la Barre, 
sauf Saint-Brice-sous-Forêt, soit les 9 communes de : Andilly, Deuil-la-

Barre, Enghien-les-Bains, 
Groslay, Margency, 

M o n t m a g n y , 
Montmorency, 
Saint-Gratien, 
S o i s y - s o u s -
Montmorency, 
(en vert ci-
contre).
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Elle compte aujourd’hui une trentaine de membres 
dont une grosse moitié de bénévoles pendant et autour 
des collectes. Par ailleurs depuis peu, plusieurs sont de 
généreux donateurs aux côtés des mairies.

Nous contribuons activement au bon déroulement de 
plus de 30 collectes annuelles, et plus de 2 200 donneurs 
s’y présentent, dont 13% de nouveaux donneurs. 
Sur Enghien-les-Bains, il y en a 5 en moyenne, dont 
un Don Gastronomique en partenariat avec une autre 
Association d’Enghien, la Table Ronde.

Nous participons à plusieurs manifestations sur le 
territoire, Journée des Associations, informations dans les 
collèges, les cliniques et entreprises, afin de faire connaître 
le don de sang et de recruter de nouveaux donneurs. Sans 
parler de notre action de fidélisation en accompagnement 
des collectes aux côtés du personnel de l’EFS.
Je tiens à remercier tout le personnel de l’EFS pour sa 
dévotion, son professionnalisme, les élus pour leur soutien 
indéfectible, les bénévoles de l’ADSB évidemment, mais 
aussi les donneurs pour leur fidélité.

Je vous souhaite des travaux fructueux et une excellente 
Assemblée générale du Comité Régional IDF.

Merci encore à tous pour les actions passées mais aussi 
les futures. 
Je souhaite un avenir radieux au Don de Sang Éthique, 
Bénévole, Anonyme, Volontaire et Non Profitable. 

L’Association pour le Don de Sang Bénévole d’Aéroports de 
Paris aura, en 2024 comme les années précédentes, mis en 
œuvre et poursuivi de nombreuses actions de promotion 
auprès des personnels des plateformes parisiennes, en 
particulier sur Paris Charles de Gaulle et Orly. 
L'Association a pu déménager dans de nouveaux locaux plus 
spacieux et plus modernes dans le cadre de la convention 
signée avec la Fondation du Groupe ADP.
Si nous pouvons apprécier le confort matériel pour le bon 
fonctionnement de l'ADSB ADP, le nombre de bénévoles 
qui acceptent de consacrer un peu de leur temps pour notre 
association reste toujours trop faible. Dans ce contexte, 
l'engagement des salariés retraités d'ADP demeure vital pour 
que l'ADSB ADP poursuivent ses actions de promotion 
pour le don de sang bénévole et pour le fonctionnement de 
l'association.
Dans ce contexte, les actions conduites en 2024 nous auront 
permis d'accueillir près de 550 candidats au don sur les 
différents lieux de collecte proposés par l’ADSB aux salariés 
d’ADP. Ce chiffre aurait encore pu être meilleur si la collecte 
de mars 2024 prévue à Orly n'avait pas été annulée par l'EFS 
IDF.
Ce sont toutefois sur les deux sites aéroportuaires de CDG 
et d'ORLY où le nombre de donneurs présentés reste le plus 
important avec 85% des donneurs accueillis.
Malgré l'amplification du télétravail, les collectes situées au 
cœur des aéroports d’Orly et de Roissy suscitent toujours 
l’intérêt des donneurs de sang par la proximité de leurs lieux 
de travail et la facilité des accès.

L’engagement du Groupe Aéroports de Paris auprès de 
l’Association reste, depuis sa création, acquis au fil des ans. Il 
permet de faciliter le don de sang en entreprise dans le cadre 
de règles bien établies. ADP met en outre à la disposition à 
la fois de l’ADSB et de l’EFS, des moyens 
logistiques significatifs soutenant ainsi 
concrètement à son niveau une 
cause d’intérêt général et totalement 
altruiste au service de la Santé de nos 
concitoyens. 

ADSB  
AÉROPORTS DE PARIS
1002 candidats  

aux dons en 2015

Répartition par Centre

ASSOCIATION POUR LE DON  
DE SANG BÉNÉVOLE 
D’AÉROPORTS DE PARIS

Daniel BERTONE
Président

COLLECTES ADSB ADP 2025
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ASSOCIATION POUR LE DON DU SANG BÉNÉVOLE DE LA RATP

Le don à l’honneur

L’année 2024 a été riche en événe-
ments, nos administrateurs, nos 
correspondants locaux et les bénévoles 
nous ont partagé leurs implications et 
leurs engagements pour le don de sang.

L’association a participé à la collecte 
exceptionnelle du Marathon du don en 
janvier 2024 sur le site de Charlety à 
Paris. 

Nous avons organisé avec la 
participation de l’Établissement 
français du sang 12 collectes en 
entreprise, les agents RATP sont venus 
massivement donner leur sang tout au 
long de l’année.

Nous les avons sensibilisés en faisant 
45 promotions du don de sang dans 
l’entreprise. Cela nous a permis de 
rencontrer et de sensibiliser près de 
3 000 agents RATP.

Congrès Bourg-en-Bresse

Muriel MICHAUD-TELLIEZ
Présidente de l’ADSB RATP

Collecte de sang à la Maison de la RATP

KM des Ajités

Assemblée générale de l'association

La RATP est une entreprise citoyenne, 
elle s’appuie sur des valeurs humaines 
essentielles telles que l’entraide et 
le partage. Elle œuvre en faveur de 
l’environnement, de l’économie et 
du social, elle œuvre pour l’intérêt 
collectif.

ADSB-RATP

Tractage collecte de sang

Grâce aux collectes que nous avons organisées 
tout au long de l'année 2024, notamment à la 
Maison de la RATP, à Val-de-Fontenay et Noisy-
le-Grand, nous avons accueilli plus de 790 agents 
de la RATP qui ont donné leur sang au sein de 
l'entreprise. 

Je souhaiterais ajouter que sans les bénévoles, 
l’EFS aurait bien du mal à recruter des donneurs 
alors c’est grâce à vous, grâce à nous que demain 
nous irons encore plus loin en sensibilisant la 
population sur le don. Les bénévoles sont un 
relais indispensable. 
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